

TRAJE REGIONAL DE COLOMBA COSTA CUCA

El Traje Regional de Colomba Costa Cuca, es una Creación y Diseño original del costepecano Eimar Josué De León Pac (Perito Contador, Maestro de Educación Primaria Urbana, Profesor de Enseñanza Media, Compositor, Escritor y Poeta) La creación del traje nació al ver las fincas cafetaleras, productoras del mejor café del sur occidente de Guatemala. Dicho diseño lleva encerrado el ideal productivo del pueblo de Colomba -el café- La confección del traje del varón estuvo a cargo de la señora Juana Calderón de Chávez.

Significado del Traje de la Mujer Colombina:

El Traje esta confeccionado al estilo de campana completa sin mangas. Fue elaborado con tela de manta blanca que significa el cielo despejado de Colomba, la pureza y sencillez de su mujer.

En los hombros lleva vuelo con elástico color amarillo huevo y sobre el tres flores de cafeto bordadas de color blanco que significa la floración del cafeto en la temporada de cosecha. El color amarillo huevo del vuelo; significa la protección de Dios hacia este ubérrimo municipio.

En la falda del vestido, dos ramas de café cargadas de fruto lista para recolectar; significa el producto de exportación cuando esta en cosecha. Una cornucopia o cuerno de la abundancia donde emerge de ella los granos de café -el producto principal del cafeto- y la taza, a una taza de plata que en un tiempo le fuera entregada por su mejor café producido en toda Guatemala.

El vestido va sujeto en la cintura por un listón color amarillo huevo que en sus puntas terminan con dos borlas hechas con hilo de seda; una color verde y la otra roja; significa la fuerza y el trabajo que realizan las mujeres al recolectar el café y las borlas figuran el fruto cuando esta verde y maduro.

El ruedo del vestido esta rematado con un vuelo fruncido color amarillo huevo que significa la protección de Dios hacia sus productivas fincas cafetaleras.

La mujer colombina lleva en su peinado, una peineta adornada con flores de cafeto que simboliza la pureza y la belleza de su feminidad.

Significado del Traje del Hombre Colombino:

La camisa esta confeccionada al estilo manga larga con cuello. Fue elaborada con tela de manta blanca que significa la sencillez, la honradez y la humildad del hombre colombino.

En las solapas de la camisa están pintadas dos ramas de café cargadas de fruto. Una en el lado derecho que significa la entrada al pueblo de Colomba y otra al lado izquierdo que significa la salida a las regiones circunvecinas del municipio.

Un pañuelo verde que va amarrado sobre la cabeza del varón; significa el trabajo arduo que desempeña al recolectar los productos de la región.

Una banda roja amarrada en su cintura; significa el amor, la lealtad y la valentía de su estirpe colombina.

Un pumpeo de tecomate amarrado sobre su cintura; significa la sencillez y la humildad de sus raíces ancestrales.

El pantalón blanco elaborado con la misma tela; significa la nobleza de convivenza entre los seres humanos que conviven en esta tierra de fe y de progreso.